

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3o Serie 2a

Quito, (Ecuador) Lunes 5 de Setiembre de 1904

Núm. 733

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reservado por completo; y se ofrece al público esmero y profunidad.

Pueden pedirse platos de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de vapor y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Preparanse comidas a la americana y europea, y también banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirven la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de flores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79.
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

REVOLUCION

La persona que desee dar en arrendamiento una hacienda, puede ocurrir a esta imprenta, en la que se le informará de quien es el interesado.
Julio 5, 1 m.

LA REVOLUCION DE COLOMBIA
Tiene tres lotes, de a mil cien metros cada uno, situados en la mejor parte de la quinta que fué del Sr. Uruíta, contigua al parque de la Alameda, donde puede edificarse preciosas casas de campo. La persona que interese puede dirigirse al suscrito.
17 l m. José Cornelio Valencia.

RAYOS Y TRENOS

Se vende una propiedad situada en Chapuicuz, lindada por tres carreteras. La persona que interese puede dirigirse a la Agencia de "La Patria" o donde el Sr. Miguel Cruz, Carrera Mejía No 14. Mayo 6 1 m.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA (PERMANENTE)
José Rosales y Borja
Manuel J. Calle,
Dr. León Benigno Palacios,
Comandante Abad,
Pedro Darquea,
Francisco Darquea,
otros tramposos que si no vienen a pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canalejas.

LEGITINA LEMAÎTRE
Fábrica natural orgánica
establecida
GRAGEAS Y GRANULADO
El Sulfuro es la vida!
Dedidándose a la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física e intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Leucorrea, Cerebrismo penoso, Convalecencia, Debilidad sexual, Yostarria, Impotencia.
Tuberculosis Afecciones pulmonares Bronquitis y asma
LEGITINA LEMAÎTRE
QUINA Y COLAJO
PARIS 12, 9. Vente les Tablettes Indulgentes

Legitina Lemaître en grageo, y granulado vende muy baratas
Juan José Narváez.

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento del público en general y en especial de sus numerosos y distinguidos clientes, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de aseo e higiene. Hay además salones para convivir.

JUAN BAUTISTA SARRADE

ABOGADO
Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuana No. 8.—Horas de despacho de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, vende las estampillas que colorea, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

El Hotel Paris se recomienda entre otros motivos por su antigüedad, pues fue fundado en 1881 y su servicio ha sido siempre satisfactorio.
J. 19.—2 m.

RECIBIÓ LA PESTE BUBÓNICA

Se vende una hacienda y una quinta situadas en la parroquia de la Magdalena a distancia de tres cuartos de hora y diez minutos respectivamente de esta Capital.

La hacienda tiene casa cómoda y aseada, ganado vacuno y ovinejo, agua, muchos peones y cinco dieciséis caballerías de tierras sembradas y de buena calidad, cuajales de alfalfa etc. En la quinta hay también una casa nueva y decente, peshera y cuajales de alfalfa.

Los que quisieren comprar estos predios pueden recibir indicaciones en la Administración de este periódico, acerca de la persona con quien pueden entenderse para ello.
Agosto 5 1 m.

REVOLUCION

Se vende una hermosa casa quinta, muy cómoda y con una buena extensión de terreno en La Tola. La persona que interese, puede tomar datos en esta imprenta.
Agosto 2o 8 veces

Se vende una casa, establecimiento y quinta situada en la carretera de la parroquia de Cotacollao, con una muy buena cuadría de alfalfa y un bosque de eucaliptos.
La persona que interese puede verse con el Sr. Daniel Bolaños.
Agosto 5 15 días.

REVOLUCION

MADERA DE SALOYA, sin rival en la plaza, aserrada a máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No 9, (esquina de las herreras) de San Agustín.

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de riecosos, y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo a contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores a los bienes del Sr. Salvador Ordóñez M.

El Agente y consignatario,
Federico Terán.

LA ESPINA

El cuento

Se ha concretado el matrimonio entre Luis Patrio de Vieux Rock y Susana de Artigue, domiciliado en esta parroquia, y la señora Sofía Bourdet, hija menor de Juan Bourdet y de Catalina Barthe, domiciliada en París. Esta es la primera y última anotonación.

—Si alguien tiene noticia de algún impedimento a este matrimonio, está obligado a manifestarlo, bajo pena de caer en pecado mortal.

Prodújase en el aullador un murmullo, pronto sofocado, y algunos curiosos se volvieron hacia el Banco de los Vieux Rock, en lo cual solo se encontraba la señora Magdalena. Contaba ya esta cosa que el anuncio del matrimonio de su primo, habría de ser objeto de todas las miradas.

Dos gruesas lágrimas brotaron de los ojos de Magdalena.
—Después del último Evangelio, mientras los fieles entonaban el Angelus, la señorita de Vieux Rock se apresuró a salir, procurando serenarse y dibujar en sus labios una sonrisa.

—Sin embargo, llevaba la muerte en el alma.

A pesar de que había echado a andar a toda prisa, la alcanzó en la calle la mujer del Alcalde, la cual le dijo: —Que sea un torbellino, Magdalena!

—Muchas gracias, señora. Mi abuelita y yo estamos muy satisfechos y le agradecemos a usted su felicitación.

—Supongo se divertirá usted mucho en la boda. A los veinte años no hay nada como asistir a una ceremonia como esa. Me han dicho que será usted la madrina.

—Naturalmente, si voy a París para el casamiento. Pero tal vez me aburra la niegus a hacer un largo viaje.

—Pero usted no, puede dejar de asistir a la boda. ¡Prima hermana del novio y educada con...!

—Dispense usted, que me retire, señora. La abuelita se impacienta esperándonos, y son ya más de las doce.

II

Magdalena se internó en el camino que conducía a su casa y que a uno y otro lado abundaba en flores de espina. No como nadie podía verlo, dio rienda suelta a sus sentimientos.

Mientras la joven seguía su marcha con la cabeza baja, se le prendió la falda de una rama. Detívese de pronto para librarse del obstáculo que le impedía el paso y recordó que en aquel mismo sitio, durante el mes de Abril del año anterior, Luis Patrio había cogido para ella unas cuantas flores blancas. Magdalena las había guardado largo tiempo; el viento se había llevado a fin las hojas, secas y se lo conservó la rama cubierta de espigas, y lo mismo había ocurrido con aquel inmenso amor que Luis Patrio le había declarado y el que ella perfumado su tierno y apasionado corazón. Únicamente quedaba de él una espina que le destruía el alma.

III

—Abuelita, dijo Magdalena, temo que ese viaje la fatigará a usted demasiado. Luis Patrio tiene allí a su madre y yo no necesito para nada. No debemos ir a París.

—Tienes razón, hija mía, esa viaje me asusta. Tu primo nos visitará después con su mujer. Pero esa boda constituye para ti una fiesta de la que no quisiera que te privases.

—No me gusta exhibirme, abuelita, y nada me complace tanto como estar siempre al lado de usted, ¡No vayamos a París, abuelita!

Y madame de Vieux Rock cedió a las instancias de su nieto.

IV

Llegó al fin el gran día.
En la iglesia de la Trinidad, resplandeciente de luceros, Luis Patrio de Vieux Rock contraía matrimonio con Sofía Bourdet, uniéndose a ella para siempre.

Magdalena, encerrada en su cuarto devoraba por centésima vez la carta en que Luis Patrio anunciaba su enlace. Tenía dos meses de fecha y siempre que la joven la leía se le inundaban los ojos de lágrimas.

—Querida abuelita!

El gran proyecto aprobado por usted ha tenido excelente éxito.

Es cosa resultada mi matrimonio con Sofía Bourdet, la hija del cambista. Ya soy su novia.

Nuestro gran apellido de Vieux Rock no puede ser llevado, bajo el manto de la pobreza. Los millones de Sofía le devolverán su antigua gloria y podremos olvidar el vulgar apellido de mi prometida, puesto que adoptará el mío al realizarse nuestra unión. Ella misma le abandonará gustosa, pues está orgullosa del marido que su familia le han elegido.

Sofía es una buena muchacha de mediana inteligencia. No tiene nada de hermosa y me apresuro a declararlo así para que no se desilusione usted al verla.

En resumen, mi querida abuelita su sobriño hace un *buen matrimonio*, un matrimonio que puede llamar el bueno yo ir a donde me aporata a la sociedad conyugal una particula nobiliaria y un apellido ilustre.

Dígame usted a Magdalena que elegiré un buen padrino de boda que se distinga por su fortuna y que sus ojos se encargaran de consagrarlo.

Magdalena dobló la carta. Cogió la rama de la que sólo quedaban unas espigas, y se acercó a una ventana.

No se vea allí ni una sola flor. La joven besó una de las espigas, y de sus labios brotaron unas cuantas gotas de sangre. Acto continuo, arrojó los ojos, muy lejos, la rama alta, y se desplomó llorando en una butaca, inmediata al sitio donde se encontraba.

Un reloj de pared dio las doce. Magdalena se estremeció de terror.

En aquel momento, allí en París acababa de realizarse la boda de Luis Patrio de Vieux Rock y de Sofía Bourdet.

Ya no había medio de retroceder ni de hacer revivir la menor esperanza.

Luis Patrio y Sofía estaban unidos para siempre.

¡Hasta la muerte!

SOFIA TITIER.

Se venden 1.000 arboles de eucaliptos y capulís a elección de dos mil, con dos carreteras y cuatro juntas de buyes; en Cotacollao al lado de la carretera.—Al comprador se le facilitarán los medios de pago y casa de habitación.

Dr. Manuel Pérez,
Carrera Yeroqui No. 15 un mes.

Se vende o arrienda la hacienda Pungo o Sanjas en el carretero de Alacá, con páramo, montaña para sacar madera y sembrío; tiene cinco peones propios. La persona que interese puede entenderse con la señora Alegria Baca de Mata, frente al almacén del Sr. Juan José Narváez.
1 m. Julio 28.

Luis F. Miño, relojero, ofrece sus servicios al público, puntualmente y esmero en el cumplimiento de las obras. Establecimiento Carrera García Moreno, casa No 65 de la familia del señor Pablo Herrera
1 m.

Agosto 5

AVISO

El 2 de Setiembre próximo vendero, se verificará la licitación respectiva para el contrato sobre apertura del camino desde los dos puentes hasta Cumbayá.

Las personas que interesen llevar a cabo esa obra, deben presentarse en la Gobernación de la provincia a hacer sus propuestas.

Quito, Agosto 26 de 1904.
El Secretario de la Junta.

IMPORTANTE

Se vende una casa nueva situada en la carrera Bolivia, tiene veinte y seis piezas, cuatro patios y un cubo de agua; la persona que interese puede hablar con el que suscribe.

Alejandro Fabara,
Quito, Agosto 16—1 m. alt.

APROVECHA LA OCASION

Se vende una magnífica carretera con dos juntas de buyes para el tiro. Dirigirse a la Librería Americana de Francisco José Urrutia. A. 25.—1 m.

PODÉ ENIR SEGURO

Se vende la casa No. 48 sita en la carrera Olmedo (Ghüena), casa que era de Antonio Mora; tiene muchas piezas y presenta gran comodidad. La persona que interese, puede hablar en la misma casa, con el que suscribe.

Luciano O. Salazar,
Quito, Septiembre 1o. 6v.

HACIENDA

Situada a dos leguas de la Capital en la parroquia de Cotacollao, cruzada por la carretera a Caltipón (Carapungo) y con dos carreteras por la carretera principal a Pomacachi. Tiene peones suficientes, más de 22 caballerías de extensión, un magnífico y extenso caserío, un molino, cuajales de alfalfa, arboles eucaliptos, ganado vacuno y lanar y una gran mina de piedras.

Veríndese a precio conveniente.

Por más informes diríjase los interesados al Sr. J. P. Puente en el almacén de ferretería del Sr. Rafael Puente [frente a la Botica Inglesa].

OTRA VEZ REVOLUCION?

Vendo la casa No 34 Carrera Imbabura intersección Alizotta frente a la muralla de San Francisco. Casa nueva, con dos patios y jardín a la calle, donde puede levantarse otra casa. Vendo también materiales para construcción en la casa No 3 Carrera Cotopaxi.

José María Castro.

AVISO

Por orden de la Junta Directiva, convocanse a los señores para la apertura del camino de Guatani a Nangol, de acuerdo con el plano mandado levantar por esa Corporación.

Las personas que interesen deben presentar sus propuestas hasta el 13 de Octubre del presente año, fecha en la cual se perfeccionará el contrato.

Quito, Agosto 13 de 1904.
El Secretario de la Junta.

El suscrito da en arrendamiento la quinta de su propiedad situada en la parroquia de la Magdalena, en un buen terreno y arbolado. Tiene cuajales de alfalfa, y una casa bien aseada que presta comodidad para dos familias.

J. 8. 1 m. L. Zavala.

Sombreros suaves de todas formas y precios sólo hay en la Supercarriera de Carlos Sechnider.

Insistimos

¿Por qué hasta hoy el H. Congreso de 1904 no toma en consideración la patriótica solicitud de la Junta promotora del ferrocarril al Oriente? ¿Qué significa su silencio sepulcral acerca del más importante de los proyectos de ley que se le han presentado y valen tanto como el honor y la autonomía, la riqueza y el poder de la Nación?

Después de lo mucho que se ha dicho por la prensa, reconociendo las innumerables ventajas que nos reportará aquella obra salvadora, la cual puede realizarse con rapidez y grande economía y sin necesidad de acudir a los mercados extranjeros, mal puede achacarse aquel desprecio de la Legislatura a ignorancia de la mayoría de honorables representantes del pueblo.

Dadas las actuales circunstancias por las que atraviesa la República del Ecuador en sus relaciones internacionales, la necesidad imperiosa de remediarlas o prevenirlas por medios adecuados, repugna el que la Legislatura pierda tan lastimosamente el tiempo, ocupándose de asuntos de ninguna importancia ó que no le pertenecen y relegando al olvido todos aquellos que son esenciales á la vida misma del Estado.

Ya si estuviésemos sometidos á legisladores enemigos de la Nación ecuatoriana, no extrañaríamos de su conducta al parecer interesada en favor de toda suerte de violencias y de vejámenes á la Iglesia, que tanto angustian los derechos y la dignidad de la República.

¿Que no?—Ahí está nuestro comportamiento tan perjudicial al Ecuador; ya que nada hay más cierto que lo dicho por el otro: "En la tardanza está el peligro!" Y más aún si no sólo dás muestras de retardar la aceptación de aquella solicitud tan urgente como necesaria, sino de encarnetarla para siempre.

Meditad en estos razonamientos escritos al vuelo y fijos en que nuestras palabras son como el eco de la opinión nacional. Atendidas, pues, ya que son la expresión sincera del patriotismo.

Dejad de imitar á los franceses en sus lunares de injusticia, é imitades en la energía heroica con la cual siempre se han sacrificado por el honor é integridad de su Patria.

¿Aún seguiréis pensando en monjitas y frailes, dejando encarpeta esa petición talentosa y patriótica de la Junta promotora del ferrocarril de vía angosta para el Curaray?

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

LONDRES, 2.—El Rey Eduardo nombró al Conde Grey, Gobernador General del Canadá en reemplazo del Conde Minto.

El Vesubio está en actividad y arroja llamas, cenizas y piedras á gran altura. Un torrente inmenso de lava sale del cráter.

El rey aceptó la renuncia del Sr. Giovanni, de Cónsul General en New York.

WASHINGTON, 2.—Gobierno venezolano paodece mejor y creése er el arreglo de las adjudicaciones é hizo comision mixta; pues, resuelve pagar dentro de dos años reduciendo el término de 10; si las aduanas de Puerto Cabello y La Guaira dan los mismos productos, aya podrian ser satisfechas las reclamaciones de las potencias que no entraron en la reclamación.

Las potencias aliadas recibieron

6.880.450 bolívares y hay pedienos 10.397.888.

Las potencias no aliadas recibieron después de cancelado el saldo anterior 21.149.411.

Sombreros felpados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

Monseñor Andrade

La Historia eclesiástica del Ecuador trazará con caracteres de oro la grandiosa fisonomía moral del Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Arsenio Andrade, Obispo de Riobamba.

Joven año, acompañó como su Secretario al santo Administrador Apostólico de Ibarra, el Ilustrísimo señor Yero-yo en cuya escuela aprendió esa fortaleza, hija del celo y de la caridad, con la cual ha desafiado todos los peligros y ha vencido todos los obstáculos, en guarda de todos los intereses de Dios y de su Iglesia. El Ilmo. Andrade fue la roca contra la cual se estrellaron los furiosos satánicos y la audacia de los enemigos de la Religión en la época del General Veintemilla: á las plantas del entonces Vicario Capital de la Arquidiócesis murieron las olas tempestuosas de la impiedad y el reino de Cristo consolidó en el Ecuador. Y el Ilmo. Sr. Andrade es hoy en día también la columna inmovible de la Iglesia ecuatoriana; es el Atlas que con acento profético nos está diciendo: "Cristo ha de reinar, á pesar de las pasiones los hombres y de los caprichos y maquinaciones de los políticos;... Nos lo contemplaremos desde el cielo!"

De la última Carta Pastoral de este augusto Prelado ecuatoriano reproducimos, para honrar las columnas de nuestro diario, los siguientes acápites sintiendo en verdad el que no nos sea dado reproducir íntegra esta Carta en la cual se oye el acento del santo que conforta á los católicos y confunde á la cínica impiedad:

Mientras el *Canciller de hierro* ha desaparecido ya, como desaparece el simiestro esplendor de un relámpago que se extingue en un instante, el horizonte, el reino de Cristo se ha consolidado destal manera en el Imperio Alemán, que bien se puede decir que los católicos alemanes marchan á la cabeza de la restauración cristiana proclamada por Pio X. y en pos de los católicos alemanes, irán los de la *cristianísima* Francia, los de la *católica* España, los de la *privilegiada* Italia; irá la Europa entera. Los católicos de América irán también, así los que pueblan las riberas del Mississippi y el Oregon, como los que habitan las regiones bañadas por el Amazonas y la Plata. Ya por el Sur de nuestra meridional América asomó una estrella: Chile y Argentina han levantado un monumento que es para ellas un símbolo del reinado de Cristo. En fin, el Jefe de la Iglesia ha levantado en alto su estandarte en el cual ha escrito con letras de oro: *INSTRUERE OMNIA IN CHRISTO*, y el indaure entero cae de rodillas para rendir pleito homenaje al Rey de los siglos, *inmortale regnante*. Habla Pio X. desde la cumbre del monte santo y su voz vuela por los cuatro vientos, sirviéndole de vehículos el telégrafo y la locomotora, fratos del adelanto moderno tan torpe y orgulloso; y al eco de esa voz, y al misterioso impulso de esos acentos, corren de todas partes los hijos de Dios, en nutridos grupos, á colocarse en torno del glorioso estandarte de la Iglesia que conjuran defender.—"¡A Roma! ¡A Pio X.!"—Este es el grito que suena por do quiera, desde la Roma monumental hasta la miserable aldehuela oculta en una grieta

de los Andes, y desde la ardiente playa del plebeo Guayas hasta las riberas estepas de la Finlandia.

¡Y Cristo ha de reinar, á pesar de las pasiones de los hombres y de los caprichos y maquinaciones de los políticos! El Papa lo dice, la fe lo inspira, la historia lo garantiza. ¿Que? Veinte siglos no son acaso suficientes para comprobar la tesis de que las puertas del infierno no prevalecerán contra la Iglesia? [1]

En cuanto á los amados diocesanos, tenemos por la gracia de Dios, la más grande confianza en el éxito final. Nos, no lo veremos con nuestros propios ojos, créalo está; pero lo contemplaremos desde el cielo. No hemos sido dignos de asistir al triunfo de la Iglesia que el Papa nos anuncia en su primera encíclica. Plugo á la justísima Providencia de Dios alimentarnos con el pan duro de las tribulaciones, el hambre, el frío, el encierro y arrojado á extrañera playa, hemos sido objeto del odio de los hombres y n's hemos convertido en los deshechos del mundo, tanquam purgamenta hujus mundi. [2]

Ahora podemos decir con el mismo grande Apóstol: *Bonum certamen certavi, cursum consumavi, fidem servavi: in reliquo reposita est mihi corona justicie quam reddet mihi Dominus in illa die justus iudex: "He combatido con valor, he concluido la carrera, he guardado la fe. Nada me resta sino aguardar la corona de justicia que me está reservada, y que me dará el Señor en aquel día como justo juez.* [3]

Desde algún tiempo á esta parte se empeñan ciertos hombres en destruir entre nosotros el reino de Cristo. Después de arrojarse ellos mismos en el abismo de la apostasía, andan afanados por precipitar á la nación entera por ese mismo despenadero. Con el especioso pretexto de procurar el bienestar de la República, quieren poner bajo los auspicios del progreso moderno y de la libertad (como ellos dicen) apartándola de la Iglesia, cual si fueran incompatibles el progreso y la libertad bien entendidos con el Catholicismo. Al principio disimularon sus verdaderos fines y dijeron que, para realizar su programa, no era necesario romper lanzas con la religión. "¡Yo hubi incautos que los creyeron!"

Poco á poco fueron enunciando sus principios y publicando sus proyectos, no sin reclamar para ellos carta de naturaleza. Empezaron bajo los auspicios de los romanos Pontífices y por hacer burla, se procedió decretando la esclavitud de la Iglesia, concluyendo por arrancar, así al individuo como á la familia, de la saludable y eficaz tutela del Catholicismo. Oportunamente reclamamos los Obispos haciendo ver que ese camino conducía directamente á la apostasía; es decir á la renuncia del reinado de Cristo. Se nos contestó que su objeto era precisamente destruir la teocracia, que así llamian al reino de Cristo.

El Jefe del Catholicismo y Vicario de Jesucristo trabajó, por medio de sus enviados y representantes, por contener el mal; mas, todos sus esfuerzos resultaron nugatorios. Por último se le contestó que no se reconoce en la ninguna autoridad divina ni se vé en su persona el padre común de los fieles, sino simplemente á un soberano de un estado político extranjero y de imperio basado en la gerarquía militar, aliado con el mismo tiempo, el gravísimo ultraje de llamarle *autorizador de delitos de lesa humanidad*.

Ultimamente ya no se pararon en consideraciones y quieren llegar á las últimas consecuencias: median la ruina de las sociedades monásticas, el despojo de sus bienes, la más bárbara y torpe prostitución de la mujer mediante una ley de divorcio más amplia que la anterior y, sobre todo, la supresión del artículo 12 de la Constitución de la República.

- (1) Matth. XVI, 18.
- (2) I Corinth. IV, 13.
- (3) II Timoth. VI, 7.

lo cual vendrá á ser el *consummatum* est de la apostasía; pues entonces ya tendríamos ESTADO SIN DIOS.

Sombreros de pelo última moda y muy finos llegaron á la sombrerería Alemana de Carlos Schroeder.

CHISTES

—Un trile italiano disputa ba con un trile, porque éste sostenía que la tierra giraba al rededor del sol.

—Ud, no recuerda, dice el monje enfurecido, que Jesús detuvo el sol.

—Pues por esa misma razón lo dijo, contestaba gravemente el militar; desde entonces se quedó inmóvil.

—Leyendo un joven cierta novela, al leer una conversación larga de dos amantes, exclamó:

—¿Qué conversación tan inútil, hallándose solos y juntos!

—En una almohada compró un judío un crucifijo de marfil, y después peña por él, á cuantos querían comprarle, un precio exhorbitante. Uno de los compradores, exasperado por su avaricia, le dijo:

—Hombre, me extraña que pidas tanto por la copia, cuando tan barato vendisteis el original.

Llegaron los afamados Cocos, higiénicos en varias formas y precios se vende en la sombrerería de Carlos Schroeder.

GUERRA RUSO-JAPONESA

ULTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE

TOKIO, 2.—En Liao Yang declaróse gran incendio. Los rusos punjieron la retirada de allí por el centro de la derecha, en la mañana del jueves, al efectuar el pase por el lado derecho del río Taitez, fueron puestos en confusión y perseguidos por los japoneses que les quitaron un cañón y fué emplazado contra Liao Yang y la estación ferroviaria. Los hijos japoneses no se contentaron únicamente con peréese alcanzando á diez mil más ó menos. El Almirante Hosesya, comanda la tercera escuadrilla japonesa Comuñon el micróles pasado, llevaron apcia varios buques de Puerto Arturo y se dirigieron á las inmediaciones á recoger minas submarinas.

Los japoneses observan los movimientos y á las 2 y 25, uno de los vapores chocó y voló. Ucurrió el desastre como á una milla abajo de Chingstugshan, no se sabe el número de víctimas.

PARIS, 2.—El corresponsal del L'temps, en Liao Yang, trasmitió ayer el siguiente parte:—Estaba al lado del General Stakelberg en la cima de un cerro desde donde observamos las operaciones de todo el campo. De las trincheras rusas rompian los fuegos cuando los japoneses se encontraban á 400 yardas de distancia. Una división japonesa rebazó el flanco derecho de los rusos, quienes, á las 4 p. m. pasaron en línea sus reservas abriendo un enserdorecer cañoneo. El General Mitchenko apenas podía contener los asaltos.

Los japoneses á las 2 a. m., del micróles, intentaron avanzar, pero descubiertos, fueron rebazados por la artillería moscovita.

A las 6 a. m. hubo un violento cañoneo; á las 9, el estado mayor ruso destacó un globo para observar los movimientos del enemigo, los japoneses no permitieron alenar al aerostato; á las 10 p. m., cesó por completo el cañoneo por el Sur, donde la acometida japonesa fué rechazada.

SAN PETERSBURGO, 2.—A las 4 p. m. recibió el departamento de guerra un despacho que envió el Emperador desde Petersburgo, y trasmitido á las 5 p. m. por Kouropatkin. Dice que las artillerías funcionaban durante la batalla hasta la hora en que trasmitió el parte; el ejército ruso se retiraba á sus posiciones principales, que Kuroki atacaba la izquierda rusa al Norte del río Taitez, que la estación del ferrocarril, á una milla de Liao Yang, fué incendiada por granadas japonesas y trasladada al otro lado del río, que Kouropatkin pasó revista al tercer cuerpo siberiano mandado por el General Ivanouff que sufrió grandemente en los primeros encuentros que tuvieron lugar en los dos días de las ascenden á 5.000 entre muertos y heridos.

LONDRES, 2.—El corresponsal

del Daily Mail, en Kupanze, telegrafía con fecha 31, que 35.000 japoneses están marchando de Dalny á Haicheng por ferrocarril.

Primitivamente, dice, fueron estas tropas destinadas á reforzar el puerto de Puerto Arturo; pero que habiendo el Mariscal Oyama manifestado que dicho contingente no le era necesario, fué moviéndose al Norte.

Despacho especial de San Petersburgo anuncia que el General Linevite salió de Vladivostock con 30.000 hombres y se encuentra á dos días de marcha de Mukden. El corresponsal del Standard en Tokio, dice por telegramas recibidos con precedencia de Pekín, sébase que China aumenta sus fuerzas militares del lado neigral de Liao.

PARIS, 2.—El Ministerio de Relaciones Exteriores no recibe noticias confirmatorias de la ocupación de Liao Yang por los japoneses, pero por informaciones tiene, parece que el general Kouropatkin á resuelto llevar á cabo su proyecto de retroceder á Mukden.

SAN PETERSBURGO, 2.—La última noticia fue que el pase del río se lleva á cabo sin obstáculos, mandando las tropas un despliegue que sirve de cortina para ocultar movimientos.

El flanco izquierdo japonés no pudo atravesar el río.

Existen dos buenos puentes en Liao Yang sobre los cuales están pasando las tropas rusas.

La noticia que emana de Tokio que las fuerzas de Kuroki están comprometidas en Heizing Tai, indica que el General Kouropatkin ha obligado á presentar batalla y entienda que últimos encuentros las principales reservas rusas no abandonaron sus posiciones sobre la orilla derecha del río Taitez.

El telégrafo está trabajándose en Corea. El General de Liao Yang Kouropatkin está disponible para corresponsales quienes envían sus partes por postas hasta Shake, difícil comiñon por caminos que están intransitables.

El público ignora todavía la faz nueva que presentó la batalla, ayer y los diarios hacen su Agosto renovando sus ediciones hasta 4 y 5 veces por día, suceso que no tiene precedente en la historia de la Capital, nos consta.

Quito, Noviembre 25 de 1897.

Señores Scott y Bowne: New York.

Muy Sres. Mios: Tengo á bien decirles que he recibido la Emulsión de Scott en mi clínica particular como un agente de reconstitución y he visto con satisfacción sus buenos resultados. Además, la Emulsión de Scott obvia la resistencia que la mayor parte de los enfermos presentan al uso del aceite de hígado de bacalao.

Con las más distinguidas consideraciones me suscribo de Uds. Su Atto. y S. S.

DOCTOR ASCENCIO GANDARA.

MIGUEL ABELARDO EGAS

MÉDICO Y CIRUJANO

Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales; puede atender á enfermos fuera de la Capital.

Quito, carrera de Cuenca, número 41, frente á la portería Santa Clara.

Cuellos últimos estilos, lo mismo paños donde Carlos Schroder Sombrerería calle del correo.

NO OLVIDARSE que en el almudón de *Ruñel Punte* [frente á la Botica Inglesa], se renuevan y aumentan constantemente los artículos que se los vende á precios bajos y baratos.

Se recibe actualmente: "Coches Volantes" y "Faction" de construcción americana, sólidos, y elegantes.

Ruedas y ejes de primera calidad, para coches y carretas. Accesorios, arneses y pinjuntas. Camas de hierro y metal, gemelas, de últimos modelos.

Lámparas de mesa y colgantes, modelos especiales.

Escudos, Urinarios, Lavatorios

Betunes, Aras.

Prenos, filtes, estribos de metal, blancos y nikelados.

Herramientas garantizadas, americanas é inglesas.

Arzones de estribos, Candados

de Bata y Arneses.

En aduana.—Ciento cincuenta

butros con artículos variados de nove-

CRONICA

Boletín del sexto sorteo de la Lotería de Beneficencia de Quito, verificado el 6 de Setiembre de 1904.

SUERTES	
1a. 54.676.....	\$ 1.000
2a. 50.284.....	12
3a. 41.524.....	20
4a. 42.166.....	30
5a. 42.171.....	12
6a. 41.431.....	12
7a. 42.225.....	20
8a. 40.344.....	100

APROXIMACIONES

A la 1a., \$ 2	A la 5a., \$ 1
57.772	40.768
57.773	40.769
57.774	40.770
57.775	40.761
57.776	40.762
57.778	40.764
57.779	40.765
57.780	40.766
57.781	40.767
57.782	40.768

A la 2a., \$ 1	A la 6a., \$ 1
50.281	49.638
50.282	49.639
50.283	49.640
50.284	49.641
50.285	49.642
50.287	49.644
50.288	49.645
50.289	49.646
50.290	49.647
50.291	49.648

A la 3a., \$ 1	A la 7a., \$ 1
53.820	44.941
53.821	44.942
53.822	44.943
53.823	44.944
53.824	44.945
53.826	44.947
53.827	44.948
53.828	44.949
53.829	44.950
53.830	44.951

A la 4a., \$ 1	A la 8a., \$ 1
48.595	40.339
48.596	40.340
48.597	40.341
48.598	40.342
48.599	40.343
48.601	40.345
48.602	40.346
48.603	40.347
48.604	40.348
48.605	40.349

Las suertes 1a., 3a., 4a., 5a., 6a., y 7a. tienen 20% de descuento por haber sido jugadas más de una vez. Todos los números terminados en 77 tienen \$ 1 por asimilación y los terminados en 7, 20 centavos de reintegro.

Sociedad artística.—Ayer se reunió en el Teatro Sucre la sociedad artística industrial del Pichincha, presidida por el Sr. Ministro de Instrucción Pública. Procedió a la definitiva organización de la sociedad, mediante la elección de Presidente, vocales y secretario; para presidir en la sociedad fué electo el Sr. D. Francisco Rivadeneira por 144 votos, y para vicepresidente, el Sr. Rafael Yerovi, por unanimidad. Obtuvieron además votos para la presidencia los siguientes: Antonio Cevallos 2.—José M. Rodríguez 4.—Manuel A. Franco 2.—Manuel Cruz 2.—N. Narango 1.—N. Cuzimares 1.

Terminada la reunión todos los artesanos que á ella asistieron, dirigiéronse en corporación a la casa del Sr. Francisco Rivadeneira ya para comunicarle la elección como para exigirle la aceptación de la presidencia en la sociedad artística industrial del Pichincha.

Vaya nuestro voto de ap'auso á la sociedad y á su Presidente.

Premio gordo.—El favorecido con el premio de \$ 1.000 es el Sr. Federico Medina, comerciante de esta plaza. Felicítamose por su buena suerte.

Asesino.—Hechos las investigaciones en el asesinato de Manuela Isabanda, se ha descubierto que el asesino es José Morales, á quien el pueblo le conoce con el nombre de José Carretero, pues así solamente se le apellida.

Atroz.—De poder de un Contador ha recaudado la Oficina de Pesquias, un poncho de lana, valor de ocho sures, que Miguel Ramirez se lo había sustraído á Segundo Acuña; el pon-

cho estaba empeñado donde un Contador en ochenta centavos.

Cartería.—En poder del Comandante Viel existe una cartera con un medio sucre y una contraseña, que fué encontrada en la puerta de la iglesia de la Concepción.

Aterida.—Un coche de viaje, perteneciente á la empresa "La Reina" estropeó á una infeliz anciana el golpe que ésta recibió la dejó casi exánime. El dueño de la Agencia contestará los cargos.

Baño.—De la casa No. 18 de la Carrera Cuena; arrojaron orinas y fué tan mala la estrella de los que en ese momento pasaban por ahí que recibieron un baño de cuerpo entero. Se originó, como era de esperarse; la protesta de los bañados; pero todo quedó en palabras y amenazas: sólo el baño fué real, efectivo y no muy fragante.

Casas del día.—Se nos asegura que varios peones han ido á parar en la Policía por el inculcable delito de haber arrojado unos tantos sacos de tierra en la quebrada de la plazuela Marín. La tierra que allí se arroja era el sobrante, vemos al decir, de las muchas casas que hoy se construyen; se impide el que esa tierra permanezca en la calle, se impide el que se la bote en las quebradas. . . . ¿que se hará pues con esas tierras? Botar en el río de Machángano ó en la quebrada de Jerusalén. . . . Así lo ha ordenado el Comisario Peñaherrera.

Por decoro.—En los baños de "El Sena" hacen muchísima falta unas cortinas colocadas en esos como canchales destinados para que los bañistas se desvistan y se vistan, cuando desean bañarse en el baño de nado. Esperamos que el Sr. Alvarez por propio provecho y por decoro de las personas que á sus baños acuden, hará colocar muy pronto esas cortinas.

Horrorosa.—Anteayer se encontró en el zaguán de la casa de la Señora Francisca Gantegna, una niña abandonada; en el pecho de esta desventurada hija se halló un papel con este aviso: "Es bautizada." He aquí un nuevo crimen!

El odio encarnizado con que se persigue á la Religión va produciendo su efecto, siempre desastroso para la sociedad: ese odio hace que los crímenes más atroces se multipliquen á medida que se descalzaita el pueblo.

Madres que han perdido el amor á la fe de sus mayores, son tambien madres que sólo tienen entrañas de fieras para con sus hijos. El honor que han perdido aceptando la perpetración de un delito, tratan de conservarlo mediante la heroica resolución de abandonar al hijo que de ese delito nació! Es que el honor que puede reemplazarse á la moral, al amor de la Religión que se les ha quitado del alma á fuerza de entregamientos á la libertad del libertinaje.

Reclamo.—Más de cuatro madres desnaturalizadas, de esas que abandonan á sus hijos recién nacidos, han caído en manos del infatigable señor Viel. Y qué se ha conseguido con eso? Nada: porque esas madres encuentran quien les ofrezca garantía personal, y con este recurso están avinadas para continuar en su vida de airada libertad. Y aquí el reclamo: dícten los HH. Legisladores una ley que impongan á estas madres una pena proporcionada á su enorme delito.

Monopolio.—Según se nos comunican los yanquis empresarios del ferrocarril, aprovechándose de la autorización que en hora de suma debilidad se les dió para que ocuparan la carretera, han resuelto tener por sus ó por nefas el monopolio de las vías de comunicación. Sólo de esta manera se explica el modo bárbaro con que ha sido destruido al camino de García Moreno; se ocupa con la vía férrea una parte del camino, y lo demás se le cava formando zanjonos horrendos; muchos puentes, como el de "Los Andes" quedan inutilizados por que el camino de ferrocarril fué destruido y el ferrocarril tomó otra dirección. Qué dice el Congreso de estas maravillas de los yanquis? . . . Sin el camino carretero es forzoso viajar solo en el tren; y quien no lo quiere hacer así morirá, como ha muerto en días pasados un infeliz indio, triturado por la locomotora.

Bueno está.—De quien será la pe-regriña orden de que á los peones que están trabajando en alguna construcción, se les ocupe en cargar agua?

En esto se ocupan los celadores municipales; luego debe ser orden del

Comisario Municipal Peñaherrera.

¿Qué mando tiene este señor para esto?

Hay alguna ordenanza que le autorice?

Los peones son pagados por los patronos á que les sirvan y no para que se ocupen en el servicio de la Municipalidad. Esta queja es de varios caballeros.

¿Sirá por multa, por desaso?

Rapto.—Una Almendrista se sustrajo un burro, pero la muy sabida supo cargar el muerto á una infeliz mujer; esta fué conducida á la reja donde, paga la culpa de haber sido coneedida, con quien no lo merecía.

Toma.—Un soldado del Batallón Pichincha se ocupaba ayer en escalar las paredes de su cuartel; como es natural, fué sorprendido por un agente de Policía.

¿Qué será del infeliz soldado á la hora presente?

Pordiosear.—María Miranda fué apresada porque se ocupaba en pedir limosna por las calles. Esta si que estuvo de desgracia porque no es la única que en Quito pordiosear; muy al contrario hay más de mil que se presentan en las puertas á pedir caridad. Ya no es lícito dar ni recibir caridad?

Perros bravos.—En la carrera Guayaquil, casa No. 5, hay dos perros muy bravos, los que son ya una verdadera amenaza para los transeúntes, según el decir de los vecinos.

Por los enfermos.—Hasta cuándo será que la sala destinada para los poizಂತes enfermos en el Hospital, no se arregla? Los pobres celadores enfermos están encargados en la sala de la artillería. Ojalá se arregle pronto esa sala.

Mul.—Se encuentra enferma de gravedad la señora Francisca Romo, por haber tomado un específico para la terna.

Dicha señora vive en la carrera Olmedo cerca al cuartel del Batallón Guardia de Honor. Examinada por un facultativo, resulta que padece de cólicos epásticos y que no tiene bicho alguno en el interior.

Justicia.—Gustosos hacemos público el voto de aplauso que dieron los señores accionistas del Hipódromo á los señores Presidente, Carlos Freile Zaldumbide y Victor Luis Delgado, por su buen desempeño, actividad é interés que han tomado por la Empresa.

Es de la yema de huevo que se extrae la Lecitina Lemaire que ha sido objeto de varias comunicaciones á la Academia de Medicina de París. Ella representa el último progreso de la Ciencia en la medicación foroforada orgánica la única asituable.

Favorece los cambios nutritivos, aumenta el apetito y hace cesar el peso del cuerpo, combate la anemia fijando los glóbulos rojos de la sangre, ejerce sobre el sistema nervioso una acción tónica y regulativa.

República del Ecuador.—"El Guayano, Quito y Laticungua, de Molina Bucheli y Co.

Remitido

República del Ecuador.—Secretaría de la Intendencia General de la Provincia de Pichincha.—Quito, á 4 de Setiembre de 1904.

Señor Director de "La Patria": En el número 203 de "El Meridiano," correspondiente al sábado 3 del presente, se registra el siguiente sueltito de crónica:

"Desearíamos saber por qué se habrá prohibido en la Policía, que se nos suministren datos para la crónica; pues no creemos que el caballero señor don Octavio G. Icaza, haga una odiosa excepción con nosotros."

Esta aseveración del señor Cronista, es completamente falsa; permítame decirlo así, y apelo á la caballerosidad del señor Cabrera, reportér de "El Meridiano," y á los delos demás diarios para que me digan si no es verdad que en la oficina de mi cargo se les atiende de la mejor manera posible y sin ocultarles absolutamente nada.

Los partes de novedades, que es lo primero que piden los reportérs de la prensa, es la verdad no se les pone de manifiesto antes que los registre el señor Intendente de Policía; pero esto obedece á que, muchas ocasiones, es necesario ocultar tal ó cual dato, para seguir la pista de algún crimen ó delito, cuyas investigaciones no convienen hacerlas públicas.

Así pues, demorar, minutos más ó menos, la presentación de los partes de novedades, á los reportérs, no es ocultar ni negar datos á ningún periodista de la prensa.

El señor don Octavio G. Icaza, Intendente General de Policía, no es capaz de hacer estas distinciones odiosas



MIGUEL ANGEL ESCRIBO
El Sr. Vice-Cónsul de Chile en San Luis, R. A. escribiendo: "Desde que mi hijo Miguel Ángel tuvo tres meses de edad, uso eu mi familia la

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

cuyos admirables efectos en la nutrición de los niños me haré siempre un deber en recomendar, autorizado por la experiencia de seis niños que la toman y la piden como pronto después de las comidas.—ISIDRO BLANCO MORENO."

La fotografía del niño Miguel Ángel justifica el entusiasmo con que se expresa el Sr. Isidro Moreno, pues en este niño se nota á primera vista no sólo un robustez y salud, sino una cabeza bien plantada, despejo é inteligencia. Y es eso precisamente lo que hace la Emulsión de Scott: dotar á los niños de una naturaleza fuerte y robusta, estableciendo á la vez el balance fisiológico de una mente sana en un cuerpo sano.



La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión de aceite de hígado de bacalao que no se separa ni se enrancia ni fermenta en el estómago de los enfermos. La única que se conserva siempre fresca y agradable y la única recolectada por todos los mares del mundo. Ninguna emulsión sino lleva la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Croscotta de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima forman el mejor tratamiento médico de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

sas con ningún diario, porque no tiene razón para ello.

El señor don Octavio G. Icaza sabe cuáles son sus deberes y obligaciones en el cargo que desempeña; por lo tanto, no hará ni ha hecho lo que falsamente dice el Cronista de "El Meridiano."

De Ud. atto. SS. J. S. Vázquez

FABRICA DE AGUA GASEOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casar particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$15 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieran á bien, y dinero que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco

VENDO TAMBÉN:
Champagne quiteño á 40 cent. botella
Jarabe sin rival á 80 cent. id.
Licores finos, diferentes clases á 1.80 id.
Mallorca superior al de Guayaquil á 50 cent.
Alcohol indodoro de 031 grados á 75 cent. id.
Id. de 30 grados, especial para mistelas, á 1.20 la botella
Alcohol absoluto, á 1.60 id.
SALVADOR GOETSCHEL

LORENZO DURAN ARQUITECTO.

Empresario.—Construtor. Provisoriamente tengo establecido la oficina en mi casa de habitación, plazuela de la Alameda No. 90. Quito, 22 de Diciembre de 1903.

Se vende una imprenta completa con prensa buena y tipo abundante, Carrera de Venezuela, 80. Agosto 17 1 mes

AVISO
En el Ingado 2o. Municipal, por auto del lo. del presente mes, declaro abierta la sucesión en los bienes de Joaquín Paredes. Quito, Septiembre 10. de 1904. El Secretario, Fernando Avilés F.

AVISO
José J. Estupiñán comunica á sus clientes, que por haber mejorado ya de una afección á la vista que le obligó á irse al campo, se ha restablecido á su estudio, carrera de Chile, casa de las señoras Echaniques. Quito, Septiembre 3.—8 v.

Articulos de Sport.—Fletes trenos, espollones, estriberas, foques para coches foques para caña y caballo, polainas, etc., etc., acaba de recibir. Juan José Narváez.

AVISO.
Por orden de la Junta Directiva, convocáncose licitadores para la apertura del camino de Calacalí á Nangala, de acuerdo con el plano mandado levantar por esa Corporación. Las personas que interesen deben presentar sus propuestas hasta el 13 de Octubre del presente año, fecha en la cual se perfeccionará el contrato. Quito, Agosto 13 de 1904. El Secretario de la Junta.

El suscrito da en arrendamiento lan quinta de su propiedad situada en la parroquia de la Magdalena, en un lugar sano y abrigado. Tiene cuartas de alfalfa, y una casa bien aseada que presta comodidad para dos familias. I. 8. 1 m. L. Zavala.

Sombreros suaves de todas formas y preciosos sólo hay en La Sombrieria de Carlos Sochuer, Agosto 17 1 mes

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL.

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelés.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más infimo al más fino. Oporto Jerez. Vino Málaga. Braghetto. Barolo. Tokay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth. Torino. Bernmouth. Francés. Vinos Grávè. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Esmeralda. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid a la "Sucursal de la Italia" para convenceros.

LA

MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE

Sastrería

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, Paris y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo a horas convencionales, por pensiones moderadas y a los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastrer*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confían. Materiales finos y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, (plaza del Teatro), casa N° 88.

"LA RAPIDA"

OFICINA TIPOGRAFICA

PREZCO a la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, pues, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios, Tarjetas para bautizo, felicitación, partes de matrimonio, menú, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio.

Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotosgrabados con imágenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados, y hábiles operarios.

Gésar Viqueza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT SE ADMITEN ABONADOS Es el más central y el que está más próximo a los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y asados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas a la española, criolla, francesa e italiana;

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

¡Visitarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente a "El Tiempo", teléfono N° 270. Apartado N° 243.

El propietario,
VALENTIN CANALEJAS.

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL la para la Curación de Impotencia, Derriames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea o derriames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Otra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y enona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesante por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen tener artes, afectados, vuelven a funcionar regularmente; los derriames, ya sean voluntarios o prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra "constitucionalmente" este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pídale a su boticario que la manden buscar. Dirijase las casías de consulta a la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUIMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6—1910

GERASEPTOL

VALTHY

Capasitinas con envoltorio de glicol se disuelven en el Intestino. No causan al ESTOMAGO. Ni eructos, ni mal olor.

CURA:
Enfermedades—Vias urinarias

GONORREAS, FLUJOS,
GICITIS
URETRITIS CRONICAS,
POFOFATRIA, etc.

Penetra por conductos en las capas profundas destruyendo al GONOCOCCO.

PARIS, 12, Rue Navarin, todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO

Para el que quiera comprar un fundo a una hora y cuarto de la plaza de Sang-lau, sembrado de trigo, cuya cosecha hará el mes de Setiembre.

Para pormenores entenderse con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de "La Patria". Julio 31

SOMBRETERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SUAVES, DE PAJA INGLESA y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia.

Sombreros de paja Sport club.

Sombreros de pelo primera calidad.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rapida"

se trabajan tarjetas de bautizo, tarjetas de visita, partes de matrimonio, libramentos y toda clase de obras concernientes al arte

FOR BARRERO & PUNTAQUINDA

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M.

acaba de recibir un lindo surtido de mantas de muselina y burato frances bien baratas.